

## 令和2年度 第1回岩見沢市まちづくり基本条例推進委員会 議事録（要旨）

### ●日時、出席者等

日時	令和2年8月26日（水） 午後4時00分～午後5時30分
会場	岩見沢市生涯学習センター「いわなび」 2階 研修室5・6
出席委員等	委員10名
傍聴者	なし
事務局	4名

### ●議事録（要旨）

#### 1. 開会

#### 2. 委員長挨拶

#### 3. 議題

##### （1）市の基本条例に係る取組状況について

（事務局から説明）

みなさまにお配りしております岩見沢市まちづくり基本条例取組状況につきましては、条例の基本的事項であります、情報共有、参加、協働の3つの事項に基づいて行っている市の事業を取りまとめたものでございます。事前に資料をお送りして内容をご覧になっていただいておりますので、変更箇所の説明にとどめ、詳細の説明につきましては省略させていただきます。なお、事前に資料をお配りした際に、内容や取組みに対するご意見やご質問は、今回はいただいております。—この後、変更箇所について説明—

（米内山委員長）

ご質問やご意見をいただきたいと思います。改めて資料に対する質問やご意見もございませんでしょうか。

（委員からの意見）

市内で花を植えていない場所が毎年増えていて、植えない理由を聞いてみると、お金が足りないから、という返答でした。花いっぱい推進事業の補助金が余っているのであれば、花苗のほうにそっくり回して、植えられる花を増やすことはできないものでしょうか。

（事務局）

今年は新型コロナウイルスの影響で自粛された町会がたくさんあったのですが、実際の花壇をやめてしまう主な理由は、管理をする方たちの人手不足と考えています。現在の15円/株が高いというご意見があれば検討したいと思います。

（委員からの意見）

20 ページの全市民を対象とした子ども・子育てに関する意見募集で回収率が

0.7%とあるのですが、ちょっと少なすぎるのではないかなと思います。このようなものは、配布数と回収率は記載せずに、286件だけでいいと思います。

(事務局)

ご意見としてお伺いし、検討させていただきます。

(委員からの意見)

今回の表に出ている範囲でよいので、市全体のイベントの年間スケジュールを市ホームページなどに掲載するといったことはできないか。早めにスケジュールを予告できるものはしていただいて進めていただきたい。

(事務局)

ご意見としてお伺いし、検討させていただきます。

(委員からの意見)

ザワトークについて、今年はコロナウイルスの影響でなかなか難しいとは思うのですが、アプリを使ったりリモートといった形のものも予定しているのでしょうか。

(事務局)

開催するという話は聞いていませんが、するしないについて確認します。もし開催しないということであれば、開催してはという意見があったことを伝えさせていただきます。

(委員からの質問)

市のHPに載っている学校の行事予定表がありますが、コロナウイルスの影響で行事予定が変わったと思いますが、いつ頃更新されるのでしょうか。

(事務局)

指導室へ確認します。

【回答】9月1日現在の情報を市HPに掲載。

(委員からの質問)

ここ数年、道路の草刈りがしっかりされていない印象があります。昔はもっときれいだったように思います。草が繁茂している状況は防犯的にどうなのかとも思います。どうにかならないのでしょうか。

(事務局)

ご意見としてお伺いし、検討させていただきます。

## (2) 市民活動団体に係る支援について

(事務局から説明)

市民活動団体に係る支援については、前回の委員会でご協議いただき、意見・課題・解決方法をいただいているところでございまして、記載のとおりまとめさせていただきます。

その中で、支援について、解決方法の全てを網羅することはできませんが、早急

に取り組むものとして一度整理をさせていただき、まず、相談窓口の設置と情報共有環境の整備に着手していきたいと考えています。設置した窓口では相談受付を行いながら、3つの支援を検討しています。

1つ目が団体活動の支援で、団体の設立などのサポートを手引きを活用しながら行います。

2つ目が団体の登録と情報の公開ということで、支援要項で一定のルールを設けて、まちづくり団体の登録を受け付け、団体情報を市のホームページや窓口で公開します。加入希望者がいればその団体を紹介も行いますが、ひとまず、まちづくり団体の可視化を行いたいと考えています。

3つ目が情報発信の支援になります。可能な限り市HPや市広報で登録いただいたイベントの情報やイベントボランティア募集の情報を発信していきたいと考えています。

これら取組を行いながら、人と団体、それぞれのニーズを把握するとともにスキルやノウハウを得て、最終的な目標とするコーディネート機能を構築し、より使いやすい相談窓口を目指していきたいと考えています。以上になります。

(米内山委員長)

ご質問やご意見をいただきたいと思います。

(委員からの意見)

窓口での相談と団体登録はコロナウイルスの影響がある中でもやっておいて、動ける時期が来たらすぐに動けるよう準備しておくことがいいのかなと思います。

(事務局)

コロナ渦の中でどこをどのようにどのくらい進めていくのかも手探りの状態ですので、その辺も含めてご意見をいただくと有難いところです。窓口を設置して、相談対応や団体情報の登録・発信、情報発信の支援をするまでであれば、既存の体制で十分やっていけるとは思いますが、コーディネート機能までとなると難しくなってきます。そのため、徐々に進めていく形になると考えています。この案は他市町村の事例を参考に基本的な形のものを作ったものなので、たたき台で変更可能なものですので、ご意見をいただき反映していきたいと考えています。

(委員からの意見)

このような窓口を設置するのであれば、市民連携室しかないのでしょうか、他の部署との内部調整はされたのでしょうか。

(事務局)

まだ、していません。これからになります。基本的には、事務局を市で持っている団体は支援の対象とは考えていません。市が事務局を持っていない、市からの支援を受けていない団体を応援することになります。市役所のどこのセクションも対応してくれないところを対象と考えていますので、他の部署との調整は行っておりません。

(委員からの意見)

市民活動の知識がない人にとっては、どのような時にこれを利用したらいいのかわからないと思います。初歩的なものも準備する必要があると思います。

(事務局)

ご意見としてお伺いし、検討させていただきます。

(委員からの意見)

団体情報やイベント情報の発信については、市役所に手続きに来る、ついでに見る人をターゲットにホームページ上だけでなく、市役所に掲示スペースを設け、貼り出すことも検討してほしい。

(事務局)

ご意見としてお伺いし、検討させていただきます。

(委員からの意見)

団体を組まないと市民活動はできないのかなと思ってしまいますので、個人でしたいと思ったときはどのようにすればいいかも手厚く明記いただければと思います。

(事務局)

ご意見としてお伺いし、検討させていただきます。

#### 4. その他

(米内山委員長)

次回の委員会開催について、事務局より説明願います。

(事務局)

本委員会は年2回を予定しておりますが、コロナウイルスの状況もございまして、今のところ予定は未定になっております。今後の状況をみながら調整のうえ、改めてご案内いたします。

#### 5. 閉会